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Conseil d’école n°2 – mardi 14 mars 2023 19h

Présents     :  

Enseignants de l’école :
 Mme Alison BENDEL
 Mme Séverine DEMARLE
 Mme Hélène JEZEQUEL, directrice
 Mme Elen LAMENDOUR
 Mme Amarande MAURIZOT
 Mme Véronique SLOSSE
 Mme Valérie TOURREIL

Représentant de la mairie :
 Mme Vanessa DE GREEF, adjointe aux 

affaires scolaires

Parents élus :
 Mme Fatima AIT SALEM ROUGE
 M. Benjamin LOUIS
 Mme Eva DOMIN
 Mme Claire JOVELLAR
 Mme Laurène MATEOS
 Mme Laudiane MEIGNE PORTES
 Mme Nathalie MELURIA
 Mme Yvana URSULET

Autres membres invités :
 Mme Mélanie BELLIARD, directrice ALSH
 Mme Christine LLOBERA, ATSEM
 Mme Emilie NUNES, ATSEM

Absents excusés     :  

Enseignants de l’école :
 Mme Caroline CORDESSE
 Mme Mélissa GUILLUY
 Mme Carole THOMAS
 M. Antoine TRIAUD

IEN :
 M. Jean-Baptiste BECOURT

Rappel du réglement intérieur et des procédures 1  er   degré  

Le réglement intérieur a été voté lors du premier conseil d’école.

Il est rappelé que l’instruction est obligatoire dès 3 ans et que l’inscription à l’école entraîne un devoir 
d’assiduité. Les enseignants notent chaque absence par demi-journée. À partir de 4 demi-journées d’absence 
non justifiées par un motif légitime, une remontée d’absentéisme est réalisée.

Le fonctionnement des sorties à 16h30 a été modifié pour des questions de sécurité :
• du côté maternelle, les parents entrent dans le hall des classes maternelles ;
• l’inscription au périscolaire le soir est obligatoire ; les personnels viennent chercher les enfants inscrits 

dans les classes.

Sécurité

Les plans particuliers de mise en sûreté ont été présentés lors du premier conseil d’école. 
Un exercice PPMS attentat-intrusion a été réalisé le 29 novembre en présence d’un gendarme. Le signal et la
mise en sûreté se sont bien déroulés ; les 2 classes à la piscine ont bien été prévenues. Les points à améliorer
sont des points matériels (film opaque, 2 points de déclenchement) ; les demandes ont été transmises à la
mairie. 



Le document unique d’évaluation des risques (DUER) a été mis à jour. Un état des lieux complet a été réalisé
avec M. Marc Wauters (mairie) le 30 janvier. À l’issue de celui-ci, 5 fiches de risques ont été établies ( 2 risques
sont résolus). Un exercice incendie sera effectué après la mise en place de la nouvelle alarme.

L’état des lieux a également permis de recenser tous les petits travaux nécessaires. Une grande partie de ceux-
ci ont déjà été réalisés durant les vacances de février.

É  volution des effectifs  

Au 1er septembre, 183 élèves étaient inscrits, répartis dans 8 classes. Depuis il y a eu 3 arrivées (1PS, 2GS) et 2
départs (CP et CE2) ; l’effectif actuel est donc de 184 élèves. Courant mars, 2 arrivées (PS et MS) sont 
prévues .

À la fin de l’année, 26 CM2 quittent l’école. Il est actuellement prévu l’inscription de 9 PS.
Les effectifs prévus pour septembre 2023 sont donc de 169 élèves.
Sur cette base, le CSA D qui s’est tenu fin janvier a prononcé une fermeture de classe (élémentaire).

Vie de l’école

 Les élèves de CP ont passé la deuxième phase des évaluations nationales du 16 au 27 janvier ; les 
enseignants de cycles 1 et 2 ont analysé les résultats de la phase de septembre.

 Tous les parents ont été reçus individuellement pour la remise des carnets de suivi (cycle 1) ou du livret 
scolaire (cycles 2 et 3) du premier semestre.

 L’ensemble des élèves se rend à la bibliothèque municipale une fois par période.
 Les élèves du CE1 au CM2 ont effectué un cycle de natation ; 31 élèves de CM ont validé le test de 

« savoir nager ».
 La communauté de communes du Val briard offre un deuxième spectacle dans le cadre du festival’bri’art

aux Chapelles-Bourbon (mars, avril) à chaque classe (transport compris).
 Du 13 au 17 mars se déroule le festival du livre dans l’école, avec une soirée ouverte aux parents.
 La fête du court métrage aura lieu du 15 au 21 mars au sein de chaque classe.
 Du 3 au 7 avril se déroulera la semaine olympique.
 De nombreuses autres propositions (semaine des mathématiques, semaine nationale de prévention à 

l’école, semaine de la presse…) sont régulièrement suivies dans les classes.

Les classes de maternelle se rendront le 11 mai à la pépinière du point du jour à Verdelot.
Les sorties des classes élémentaires sont en cours d’organisation (forêt de Fontainebleau, activités sportives).

La fête de l’école aura lieu le samedi 17 juin. Elle commencera à 9h par la cérémonie de passage des CM2, puis
à 10h par le spectacle de l’école. La suite de la journée est organisée par les parents d’élèves.

Coopérative

A ce jour, la coopérative a un avoir créditeur de 6235,77€. Les dépenses à venir concernent les sorties de fin 
d’année et un abonnement (revues) par classe.

Réponses aux questions des représentants de parents d’élèves

 Hygiène :
→ Serait-il possible de fournir des serviettes en papier à la cantine ? ou trouver un système pour gérer 
des serviettes que les enfants auraient ramenées de la maison ?
La mairie indique qu’un devis a été établi en décembre. La commande de serviettes en tissu a été 
passée mi-février. Cela représente un budget d’environ 300€. Les serviettes seront lavées 
quotidiennement.

→ À quelle fréquence sont nettoyés les sanitaires ? Il y a eu des remontées comme quoi les toilettes 
seraient sales ce qui entraîneraient des infections urinaires et/ou des retenues.
La mairie répond que les sanitaires sont lavés tous les jours d’école et le mercredi.

 - Comment sont gérés et surveillés les accès aux toilettes pour les plus petits ?
Les classes de maternelle effectuent des passages collectifs aux toilettes sous la surveillance de 
l’ATSEM ou de l’enseignante. Suivant les besoins, un enfant peut se rendre aux toilettes de façon 



autonome, surveillé par un adulte à proximité.

 - Confort : les problèmes de températures dans le hall ont-ils été résolus ? Pourquoi n’ont-ils pas été 
anticipés ? Nous avons eu des périodes de froid avant le 10 février.
La mairie indique que le problème n’est pas résolu en raison de la grande hauteur sous plafond du hall ; 
l’espace est difficile et trop coûteux à chauffer. En période de froid, tous les élèves mangent dans 
l’espace cantine, dont le volume sonore est amélioré depuis la pose des panneaux isolants.

 - Problèmes de matériel utilisés pendant la garderie et l’APC (camarades qui ne veulent pas rendre le 
matériel)
Ce problème n’est pas connu des enseignants. C’est la salle de Mme Thomas qui est utilisée sur le 
temps de garderie et elle n’a pas constaté ce problème. Les élèves concernés doivent venir voir un 
adulte pour le signaler.

 - Qu’en est-il du dossier hand qui avait été fait l’an dernier (subvention) ? (Collaboration avec la clinique 
FSEF pour le gymnase.) Il était déclinable pour d’autres sports (ex : danse), a-t-il été repris par une 
classe ?
- Label des jeux olympiques 2024 est-il perdu ? Il y avait des engagements à tenir, est-ce toujours bon ?
La labellisation « Génération 2024 » est donnée sur un constat des actions effectuées au moment de la 
demande, pour 3 ans. Il n’y a pas d’obligation qui en découle. Des propositions nous sont régulièrement 
envoyées. Certaines ne sont pas réalisables (coût de transport). Chaque enseignant est libre de les 
mettre en œuvre dans sa classe.

 - Le panier de basket n’est toujours pas réparé, quand sera-t-il remis en état pour les enfants ?
La mairie indique que la réparation est prévue pour la semaine prochaine.

- Les enfants ont-ils récupéré les anciennes cages de foot ?
Les cages de foot ne sont plus utilisables ; elles n’étaient pas adaptées à un usage collectif et leur 
détérioration rend leur usage dangereux.

 - Parents inquiets sur le niveau scolaire de certaines classes, sur la gestion de classe et mécontents de 
l'implication de certains enseignants.
Cette question n’est pas du ressort du conseil d’école et est une mise en cause du travail des 
enseignants. Il est rappelé que chaque parent doit d’abord s’adresser à l’enseignant ; la directrice étant 
également disponible pour les recevoir avec ou sans l’enseignant.

 Où en sont les débats ou boîte à idées pour le ressenti des élèves à l’école ?
Les enseignants n’ont pas souhaité mettre en place juste une boîte à idées sans contexte (ne 
concernerait que les élèves à partir du CE1, quelle exploitation, risque de détournement…). 
L’équipe propose la mise en place plus générale du dispositif national Notre école, faisons-la ensemble.

 - Coopérative de l’école : a-t-elle été utilisée ?
 - Sorties : Quelles sont les sorties prévues ?
 - Fête de l'école : organisation (horaires remise des récompenses aux CM2, spectacle, ...) ? Y-a-t-il des 

enseignants qui veulent tenir des stands ? nous sommes partis sur le thème des jeux olympiques. 
Réponses déjà données précédemment

Le prochain conseil d’école se tiendra le jeudi 8 juin à 18h30.
Le conseil d’école est clos à 20 h.


